



La vitalité de la communauté acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard : Un portrait annuel qui met en lumière défis et réussites

Summerside, le 29 janvier 2025– La Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF Île) dévoile le Portrait annuel 2023-2024 de la communauté acadienne et francophone (CAF), qui dresse un état des lieux détaillé de la situation des organismes, leurs enjeux et leurs succès. Basé sur les contributions des 25 organismes membres du Réseau des développeurs (RDD), ce portrait met en lumière la diversité des actions menées en faveur de la communauté et les défis persistants auxquels elle fait face.

"Alors que notre communauté continue de démontrer sa résilience et sa capacité à innover, nous devons nous assurer que nos organismes disposent de ressources stables pour poursuivre leur mission. La révision de la Loi sur les services en français, nos consultations avec le gouvernement et l'expansion des services éducatifs et culturels sont des étapes essentielles pour assurer un avenir durable à la francophonie insulaire. Ensemble, nous devons continuer à faire entendre notre voix et renforcer nos actions collectives.", souligne Charles Duguay, président de la SAF Île.

Des avancées significatives malgré des défis persistants

L'édition 2023-2024 du Portrait annuel révèle des avancées importantes dans plusieurs secteurs, notamment la consolidation des services partagés, qui permettent aux organismes de mutualiser leurs ressources pour une gestion plus efficace. Le Service RH et le Service Finances, en constante croissance, ont facilité l'embauche de spécialistes et l'amélioration des services aux membres. Ces initiatives démontrent l'importance d'une approche collective et structurante pour assurer le développement durable des organismes francophones.

Cependant, la précarité financière demeure un enjeu de taille. De nombreux organismes dépendent majoritairement du financement par projets, ce qui fragilise leur stabilité à long terme. Le financement opérationnel, bien qu'augmenté de 12,5 % en 2023-2024 et avec un engagement supplémentaire pour 2024-2025, ne couvre toujours pas les besoins croissants des organismes. **SAF Île plaide ainsi pour un engagement financier accru et stable de la part des gouvernements afin d'assurer la pérennité des initiatives communautaires.**

Un engagement fort pour la promotion et le rayonnement de la Francophonie

L'année 2023-2024 a été marquée par une mobilisation exceptionnelle autour d'événements phares tels que les Rendez-vous de la Francophonie, la Fête nationale de l'Acadie et la Semaine nationale de l'immigration francophone. **Plus de 15 000 personnes ont participé aux différentes activités organisées par les centres communautaires, renforçant ainsi l'identité et la fierté acadienne.**

De plus, la communauté acadienne et francophone de l'Île a su démontrer une capacité remarquable à établir des partenariats stratégiques. Parmi les collaborations notables du réseau communautaire, citons le projet Voisinage bilingue Maplewood, mis en œuvre par le Réseau Santé ÎPÉ, ainsi que le Festival Route 11 avec la Fédération culturelle de l'Î.-P.-É., qui a su réunir une diversité d'acteurs pour promouvoir la culture acadienne et francophone.



Des perspectives pour 2024-2025 : Un appel à l'action

Face aux défis identifiés, SAF'Île souligne l'importance d'un soutien financier stable et d'une meilleure mutualisation des ressources pour assurer la pérennité des organismes francophones. Le manque de financement opérationnel met en péril plusieurs initiatives, tandis que la dépendance aux projets ponctuels rend difficile une planification à long terme.

Malgré ces défis, la collaboration et les services partagés demeurent une voie d'avenir prometteuse. Le modèle de mutualisation des ressources, notamment en finances et en gestion des ressources humaines, a permis d'améliorer l'efficacité des organismes et de réduire les coûts. De plus, l'augmentation des initiatives culturelles et éducatives continue de renforcer l'identité acadienne et francophone.

Afin de bâtir un avenir solide, SAF'Île appelle à une mobilisation collective pour continuer à favoriser l'accès aux services en français, soutenir les organismes locaux et valoriser les succès obtenus grâce aux partenariats et aux efforts de la communauté.

Pour plus d'informations :

Isabelle Dasyva-Gill

Directrice générale, SAF'Île

Téléphone : (902) 888-1680

Courriel : isabelle.dg@safîle.org

www.safîle.org

À propos de la SAF'Île

La Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF'Île) œuvre pour la promotion et la défense des droits et des intérêts de la communauté acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard. À travers divers programmes et initiatives, elle soutient le rayonnement et l'essor de la langue française et de la culture acadienne sur l'Île.